

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 3 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—En la mañana del 30 zarpó de la bahía de Barcelona la escuadra inglesa que fondeó en ella el 28. Los oficiales ingleses han recorrido las calles, paseos, teatros y cuanto notable encierra la ciudad. Parece que la escuadra se dirige a Málaga, con objeto de que la familia del almirante y algunos oficiales pudieran pasar á visitar los recuerdos de la dominacion árabe en Granada.

El 29 fueron á visitar el jefe inglés el gobernador civil y el segundo cabo de la capitania general.

Durante todo aquel dia los buques fueron visitados por muchas personas de la poblacion, entre ellas muchas señoras, las que fueron recibidas con la mayor cortesania.

Segun dice el *Diario de Barcelona*, el navio *Royal Albert*, que es considerado como el segundo de la marina inglesa, tiene dos máquinas de vapor á hélice que le permite andar con cualquier tiempo. Consta de siete pisos, y además de los 121 cañones colocados en batería, cuenta con muchísimos otros de forma especial y de pequeño calibre, y con una abundante y preciosa artilleria, en la cual se ven muchas cogidas en Crimea. Nada mas suntuoso dice el citado periódico, que el salon, lujosamente decorado, y las habitaciones que ocupan el almirante y su mujer. El gabinete de esta tiene dos balcones, y junto al alcázar de papa hay un pequeño jardin con flores de la estacion, muy bien cuidadas. La música, compuesta de cuarenta plazas, es completa. Los corrales son grandes, y en ellos se ven un gran rebaño de carneros, bueyes y terneras, sin

contar los acopios de aves, que son de consideracion.

El estado de policia y limpieza del buque es admirable. Las salas de academia, de reunion y cámaras de jefes y oficiales, etc., son dignas de ser recorridas. En la habitacion que ocupa el capellan hay una excelente biblioteca. El hospital, en que solo existen actualmente siete enfermos, pueden colocarse hasta sesenta ó mayor número de camas.

El servicio de á bordo se hace con toda la regularidad y disciplina que recomienda á los buques de la marina británica. La tropa de servicio monta la guardia con mochila como la infanteria de tierra. Solo muy de tarde en tarde se da permiso para desembarcar á los soldados y á la marineria. Aparte de las tareas en que constantemente se les tiene ocupados se entretienen en juegos y ejercicios gimnásticos. Lo mismo, aunque en menor escala se nota en todos los buques restantes.

—Leemos en el *Correo de Andalucía* periódico de Málaga:

Se dice de publico que á un labrador propietario en el camino de Antequera, han pedido los bandidos cierta cantidad, amenazándolo de lo contrario con matarle. Convénzase nuestras autoridades, todas y el gobierno, que mientras no se hagan algunos ejemplarísimos castigos, no podrán permanecer tranquilas nuestras posesiones agrícolas.

—El misterioso extranjero que con el título de conde de Luxemburgo, viajaba por Asturias y que dijimos haber sido mandado detener por aquella autoridad superior, aparece ahora en la Coruña. Dicen que es un joven como de veinte á veinte y cinco años de edad. Como para identificar su persona no hubiese presentado mas títulos que la carta-pasaporte de algunos gobernadores de provincia, la autoridad creyó conveniente detenerle hasta recibir las instrucciones que se apresuró á pedir al gobierno. El titulado conde de Luxemburgo va viajando hace

tiempo por España exigiendo y cobrando de los ayuntamientos del tránsito 34 rs. diarios. Con el importe de este socorro diario durante algun tiempo de viage ha gratificado en varias ocasiones á los mayores de las diligencias que le conducian. Ultimamente compró un mal caballo del pais en el que va haciendo sus escursiones. Demuestra una instruccion nada comun. Ha visitado muchas naciones, y segun el pasaporte que exhibió firmado por el gobernador de Leon, señor Mendez Vigo, es licenciado en diez y ocho idiomas, en derecho civil y canónico, teniente de ingenieros, caballero de la legion de honor, etc. etc.

Veremos qué resulta de las averiguaciones que se están haciendo y lo participaremos á nuestros lectores.

—En el término de Onteniente, provincia de Valencia, hubo el 22 un fuerte chubasco el cual arrojó sobre los campos grandes cantidades de piedra, con detrimento de las viñas que han perdido todo el fruto.

—Dicen de la Coruña que han salido un número considerable de jóvenes del hospicio destinados á las músicas de infanteria. Esto lo creemos sumamente oportuno, para esos seres desgraciados que desde luego se les proporcione una carrera y una manera de vivir de su trabajo honradamente.

—Los mercados de Castilla, surtidos con granos de la nueva cosecha y particularmente de cebada siguen su curso descendente en los precios, aunque con poca diferencia de la semana anterior. Otro tanto sucede en Aragon, sin que ninguna novedad de interés ocurra por aquellas provincias.

—El 26 de julio pasado estaban robando á las doce de la noche la iglesia del pueblo de Sejalva, provincia de Orense, y habiéndose apercebido de ello los vecinos, rodearon el templo y encontraron al entrar en la sacristia un ladrón que se habia introducido por un tablon del techo. Intimidado á que se rindiese, quiso

FOLLETON

MARGARITA.

Por la Sra. D.^a Maria del Pilar Sinués de Marco

Continuacion.

Cuando se presentó en la quinta, el baron habia muerto, y se le dijo que la baronesa no recibia. D. Justo, sin apearse de su carruaje, sacó de su bolsillo una cartera, y tomó de ella la referida carta, que entregó al ayuda de cámara de Margarita; pocos instantes despues volvió este y rogó al caballero que le siguiese, conduciéndole al aposento de su señora.

Al verle la joven, prorumpió en llanto, y le tendió sus manos, que D. Justo estrechó en las suyas; aquella visita fué corta, media hora despues el anciano subió á su coche que tomó al trote el camino de la ciudad.

Desde aquel dia, pasaron muy pocos sin que el buen caballero dejase de ver á Margarita; mas en vano trató por diferentes medios de consolar su afliccion; su dolor tomaba cada dia un carácter mas alarmante; ya no lloraba ni exhalaba gemidos, pero se la veia enflaquecer, apagarse la luz

de sus ojos, y palidecer sus labios.

Aquella joven, habia nacido para amar; pero por una implacable fatalidad de su destino, habia visto caer heridos de muerte, desde que nació, todos los objetos de su cariño: su padre, joven y valiente militar, dejó el mundo antes que Margarita viese la luz, y contaba cuatro años apenas cuando perdió tambien á su madre, que antes de morir la recomendó á los cuidados del baron de Medina pariente suyo lejano.

Ningun amparo habia quedado á la pobre huérfana en este mundo, su madre, vástago de una familia ilustre, habia sido desheredada, al unirse al joven Alvarez, era gallardo, de nobles sentimientos, y alma elevada; que pero de nacimiento humilde, y solo tenia una charretera. Asi, pues, cuando murió, nada pudo dejar á su joven esposa que se vió obligada á trabajar incesantemente; para sostenerse con la pequeña Margarita, nacida un mes despues de la muerte de su padre.

Ninguno de sus inhumanos parientes tendió á la inteliz joven una mano protectora; únicamente el baron de Medina la visitaba, y la hacia llegar algunos socorros que atenuaban la amargura de su situacion.

La señora de Alvarez habia nacido en Zaragoza, y allí se habia casado; cuando murió su esposo estaba en Madrid; pero pasados los primeros

instantes de su dolor, volvió á la capital de Aragon porque queria que su patria fuese tambien la del hijo que llevaba en sus entrañas.

Algun tiempo despues, volvió Alberto de sus largos viajes; apenas conocia á la señora de Alvarez; pero le habian hablado en varias cartas del disparatado casamiento de aquella joven prima suya muy lejana; pero que llevaba uno de sus apellidos. Al volver á Zaragoza, supo con sumo pesar que la pobre joven habia perdido á su esposo, y que vivia allí en la indigencia con una niña de pocos meses.

El corazón de Alberto era bueno y generoso; aunque muy joven; preferia el placer de hacer bien á todo otro goce; y jamás se gloraba de sus beneficios; informóse un dia de la habitacion de la pobre viuda, y al cerrar la noche se dirigió á ella; solo, y modestamente vestido.

La mitad de la ciudad tuvo que atravesar antes de llegar al punto donde se dirigia; era este uno de los callejones mas oscuros y tristes que se encuentran detras del magnifico templo metropolitano del Salvador, y alumbrado solo por un sueño farolillo; despues de muchas vueltas, y comparando las señas que llevaba escritas en su cartera, con las casas que veia, llamó en una que constaba de un soto piso, y tenia sobre la puerta un pequeño balcon; al cabo de un rato se

resistirse y fué muerto de un balazo. Reconocido el cadáver, se le hallaron varias monedas de oro y plata, todas portuguesas, suponiendo que también fuese portugués el que las llevaba. Por el tribunal competente se estaba instruyendo la sumaria oportuna.

—De los 42,633 soldados que, según el decreto inserto en la *Gaceta*, han tocado á la infantería en la quinta última, han ingresado ya en los cuerpos de la península 22,566 hombres. Otros 7,663 se han redimido por dinero ó han sido rebajados del cupo por diferentes causas. Mas de mil como en otro lugar decimos, van á Ultramar.

Restan aun por ingresar 11,335 quintos, de los que una tercera parte se redimirán con arreglo á la ley. En las armas especiales el efectivo es mayor.

De los 30,000 hombres en que se fijó la quinta de las milicias provinciales, verificada el año último, solo unos 19,000 ingresaron en las filas, los cuales desde 1.º de Agosto, vuelven á sus casas. El ejército, por tanto, se aumentará en la diferencia del uno al otro reemplazo, que es considerable.

—Tenemos entendido que el negociador mejicano Sr. Lafragua ha tenido últimamente una entrevista con el Sr. Marqués de Pidal. En ella, no debe haberse llegado á avenencia de ninguna especie, toda vez que el Sr. Lafragua salió el 1.º de Madrid para volver á su país.

—El numerario nacional, en el mes de Junio último, ha tenido un aumento de 14,273,997 rs. cantidad representada en las siguientes clases de moneda: En centines de oro, 13,898,200 rs.; en duros de 20, 194,860, y en pesetas y medias pesetas, 185,937. —Esta continua renovación de nuestro numerario es indispensable si se ha de compensar la gran esportacion fraudulenta que de él se hace para el extranjero, y ahora particularmente para la China, en cuyo país alcanza suma estimacion nuestra moneda.

—Últimamente ha sido sorprendida una casa de juego en Valencia, habiéndose apoderado en ella la autoridad, de 1,865 rs.; 27 barajas y 2 pistolas de bolsillo. Al dueño de la casa le han sido impuestas dos multas de 1,000 rs. cada una, por faltar á la ley permitiendo el juego y por usar armas prohibidas. A los jugadores también se les exigió la correspondiente multa. El gobernador civil de aquella provincia...

overon pisadas ligeras, y á poco abrió una joven vestida de luto el...

—Viva, viva la señorita de Alvarez? preguntó el barón, que á la débil claridad de la vela que la joven llevaba en la mano no podía distinguir su figura.

—Si, caballero, yo soy, contestó ella dulcemente. El barón deslizo el embozo de su capa, descubrióse, y se inclinó profundamente.

—Tened la bondad, señor caballero, dijo Valentina, que este era el nombre de la joven, después de contestar á aquel saludo, inclinándose graciosamente la cabeza, y dirigiéndose á la escalera. Cerró Alberto, y obedeció al llegar á la puerta de la habitación, la joven pasó delante, puso el candelero que llevaba en la mano sobre una mesa, y señaló una silla al caballero, tomando otra para sí; mas por una esquiva delicadeza, y á pesar del estremado frío que hacía, dejó abierta la puerta del aposento.

Entonces pulieron examinarle entrambos. Llegaba apenas Valentina á los veinte y cuatro años, su estatura era regular, y la elegancia y perfeccion de sus formas parecía mayor. La causa de la pobreza de su traje y de la miseria de todo cuanto la rodeaba, sus ojos grandes y azules, tenían una mirada dulce y pensativa, que parecía reflejar la pureza de su alma; sus magníficos cabellos castaños, enlazados en graciosa forma detrás de su cabeza, dejaban descubierta su blanca frente y sus sienas, de una candidez encantado-

vincia se propone perseguir sin descanso á estos establecimientos, hasta conseguir su completa estincion.

—Aun cuando se sigue trabajando en el tratado postal pendiente entre España y Portugal, no llegará á tener efecto sino despues que se termine el otro que tenemos entablado con Francia. En este último tratado se debe sentar una base que ha de figurar en los demás que se vayan sucesivamente estipulando y es la cuestion de trámite, la cual se halla ya en muy buen estado. Debe, pues, preceder á la terminacion del tratado postal portugués la aprobacion del que se halla pendiente con el vecino imperio.

—La recaudacion obtenida por el ramo de loterías, casas de moneda y minas en junio último, ascendió á 11,069,312 rs., 11 céntimos: 1,366,135 rs. 24 céntimos mas que en igual mes de 1856. Por lo tanto también este ramo de la administracion va beneficiando progresivamente sus productos á favor del Tesoro público.

También los valores por la renta de aduanas en abril último sobrepusieron á los obtenidos en igual mes del año anterior en 1,213,054 rs. 67 céntimos.

—Las fiestas de Santiago se han celebrado este año en la antigua Compostela con gran solemnidad y concurrencia. El dia del Santo patron de España, el joven marqués de San Martin, vestido de grande uniforme, y precedido del maestro de ceremonias, condujo desde el coro y depositó sobre el sepulcro del Santo la preciosa copa que regalaron á este SS. AA. los duques de Montpensier, dentro de la que, y á nombre y por comision especial de S. M. la Reina, depositó el señor gobernador, puesto de rodillas y teniendo al lado derecho á su secretario, la ofrenda consistente en los mil escudos de oro de costumbre.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* ha publicado el siguiente parte telegráfico. —Paris 2 de Agosto. —Londres 1.º La Cámara de los comunes ha votado la segunda lectura del bill sobre el divorcio por una mayoría de 208 votos contra 97.

El principe Napoleon está de vuelta.

—En el correo ordinario hallamos algo más estas las comunicaciones con referencia á los asuntos de la India. Nada que merezca men-

cionarse hay en ellas; pero las correspondencias, que no dejarán de publicarse inmediatamente, traerán detalles circunstanciados acerca de lo que está sucediendo en aquel apartado territorio, ó mejor dicho, de lo sucedido hasta el 1.º de Julio, dia de la salida de la Mala de Bombay. Hemos dicho desde luego que las noticias recientemente publicadas eran insuficientes para apreciar el verdadero estado de la sublevacion de la India, fundado nuestro juicio en la vaguedad con que se habla de las cosas que allí pasan, y la contradiccion manifiesta que respecto de Delhy se advierte en dichas comunicaciones telegráficas. Lo probable será que hasta la venida de un nuevo correo, cuyas nuevas, indudablemente más precisas han de poner en claro los comentarios propios del momento, serán el único alimento de la prensa. Entretanto, algunos diarios de Londres, el *Times* y el *Morning-Post*, sobre todo, procuran presentar los hechos bajo el aspecto menos desfavorable posible, á fin de calmar la inquietud del pueblo inglés, que está muy lejos de tranquilizarse mientras que el *Daily-News*, abrigando menos ilusiones, por lo visto, aparece enlutado, y de consiguiente con esperanzas poco lisonjeras. En lo que unos y otros se hallan conformes, es en considerar la complicidad del rey de Uda en la insurreccion, como uno de los síntomas más graves de cuantos se habian notado, circunstancia que parece tener fundamento en una profecía muy generalmente admitida entre los antiguos oficiales del ejército de la India, á saber: que la Gran Bretaña se veria pronto en el caso de reconocer en los cipayos los instrumentos de la conjuracion de los mahometanos. Según nos anunció el telégrafo, el susodicho rey de Uda se halla preso en el fuerte William.

—El 26 salió de Viena el emperador Francisco José, con direccion á Laybach, para asistir á la inauguracion del camino de hierro del dicho punto á Trieste. Damos la noticia, porque se habia anunciado este viaje de S. M. I. para fines del próximo Setiembre.

El mismo dia 26 llegó á Postdam el Zar, donde salieron á recibirle el rey Federico Guillermo con todos los principes de su real casa. La vuelta del soberano moscovita á San Petersburgo, se anunciaba en Berlin para el 28 de Julio.

—En Londres se han recibido noticias de Nueva York que alcanzan al 14 del presente...

biera podido imitar; su bigote negro y sedoso, no robaba el encanto de su sonrisa, algun tanto triste ni ocultaba la hermosura de sus dientes, antes bien hacia resaltar el subido carmin de sus labios, y el contorno de su delicada nariz. Su traje, aunque sencillo en extremo, estaba hecho en Paris, de donde acababa de llegar. Esperó en pie á que Valentina ocupara su asiento, y despues se sentó también, paseando una mirada melancólica por aquel triste aposento. No tenía alcoba; y el techo cubierto de cortinas blancas, ocupaba uno de sus extremos; una mesita con tocador, algunas sillas con asientos oscuros, y un sofá igual, constituiran todo su ajuar en el centro habia una gran mesa de labor, cargada de piezas de lienzo moreno y blanco, en las que sin duda cosia Valentina antes de llamar á Alberto; habia allí, no obstante, un mueble ludo y lujoso: era una cuna de caoba, cubierta con botijas cortinas de raso azul celeste, que sujetaban ligeras varillas doradas; en ella estaba acostada una preciosa niña, que no llegaría á un año, y cuyos dorados bucles, se extendian sobre la almohadita de batista guarnecida de encajes; dormia profundamente, y sus graciosos precocillos salían por debajo de las finas sábanas y de la colcha de seda; pero aquella pobre criatura, estaba flaca y descolorida como su madre.

(Se continuará.)

do Julio. Los desórdenes ocurridos en aquella ciudad con motivo de la fiesta del 4 del mismo estaban por entonces á punto de reproducirse en mayor escala. Los combatientes no habían cambiado de opinion en cuanto á la policia, objeto de sus iras, y como ahora se les suponía bien abastecidos de armas y de municiones, todo hacia creer que la lucha seria ruda. Las autoridades entre tanto tomaban las precauciones consiguientes habiendo por de pronto dispuesto que tres regimientos fuesen á reforzar á la policia. Las nuevas políticas de los Estados Unidos carecen absolutamente de interés.

—De Berlin escriben que el principe de Gortschakoff ministro de negocios estrangeros de Rusia que acompaña á su soberano, ha tenido conferencias con M. de Manteuffel, presidente del Consejo de ministros de Prusia. Se atribuyen varios objetos á las dichas conferencias y entre ellos, la cuestion, hoy palpitante, de los principados danubianos, y como en semejantes casos nunca se dejan de hacer conjeturas, la primera que por de pronto se ha puesto en circulacion es la probabilidad de una protesta formal contra las elecciones que al fin se han realizado en Moldavia. En Paris esta especie ha tomado cierto carácter de verosimilitud, atendiendo, sin duda, á la sorpresa causada por las consabidas elecciones. Si á esto se añade que de un momento á otro se espera en aquella capital una memoria circunstanciada sobre lo ocurrido, escrita por M. Thouvenel, embajador de Francia en Constantinopla, no debemos estrañar que la idea de una protesta de parte de las naciones favorables á la libre manifestacion de los moldovalacos tome consistencia, ni tampoco el que se lleve á cabo. Entretanto, es lo cierto que á la influencia de lord Strafford en el gobierno otomano debe achacarse el conflicto que no podrá menos de resultar.

—El doctor Duthieul, médico de Bagdad, refiere en estos términos en la *Prensa de Oriente*, el terrible huracan de polvo que ha ocurrido en aquella ciudad el 20 de Mayo.

«Desde el alba soplabá el viento Sudoeste; hacia un gran bochorno. A las tres y media de la tarde, el sol oscurecido por el polvo espurcido por la atmósfera, tenía la palidez de la luna.

A las once, se presenta de improviso una nube negrísima de polvo, que en un abrir y cerrar de ojos cubre toda la ciudad, introduciéndose hasta en nuestras habitaciones. En menos de un minuto sucede el dia á la noche mas profunda.

El efecto era espantoso; no pudiendo nadie dirigirse ni aun á su casa. Esta oscuridad mayor que la de las noches mas sombrías, duró cinco minutos. Despues tomó el cielo poco á poco un color rojo, sombrío al principio, pero al cabo de veinte minutos se asemejaba al de una inmensa hoguera. A pesar de esta nueva claridad, no se podia distinguir nada á veinte pasos de distancia; no se veía mas que fuego.

Todos los habitantes, bajo la impresion de los rumores que los diarios propagan sobre el futuro cometa, lanzaban gritos aterradores, buscábanse unos á otros para reunirse en familia y morir juntos, creyendo que habia llegado el fin del mundo. En efecto, el mugido espantoso de los vientos y aquel espectáculo nunca visto, debían temer algun cataclismo, aun á las personas dotadas de mas espíritu.

El sol fué bajando poco hacia el horizonte; disminuyó el color rojo del cielo, tomando todos los tonos diferentes, pero uniformes, y diez minutos antes de ponerse el sol volvió á quedar todo en la oscuridad mas completa. El polvo de

color rojo de ladrillo no disminuyó; continuaba oyéndose en las altas regiones el rugido de los vientos, allí era en efecto donde se sentía toda la fuerza del huracan que traspasaba los limites de la ciudad. Venía del Sudoeste y envolvió á la poblacion por Oeste, siendo empujado en parte sobre ella por los vientos de N. O.

Dos horas y media despues de haberse puesto el sol, aparecieron las estrellas, sin quedar otro vestigio que un poco de polvo en el aire. A la mañana siguiente el tiempo se presentó fresco.

He querido averiguar donde se encontraba esa tierra roja que produjo el polvo, causa del fenómeno terrible, y se me ha dicho que se halla cerca de Damasco y en el Nedji.

—Un hombre de elevada clase, dicen de Nápoles, hace pocos dias ha ahogado al esposo de una hija natural suya. Acto continuo dividió el cuerpo en varios trozos, los acomodó en un cofre que llevó consigo, metiéndose en un coche, con intencion de arrojar al mutilado cadaver á un estanque vecino. Pero los alrededores estaban llenos de gente, de manera que no pudo consumar su intento, y teniendo que volverse á la ciudad, el resguardado al registrar el coche descubrió su crimen.

—En una reciente catastrofe, ocurrida en Saint-Laurent, se ha reproducido uno de esos ejemplos de amor maternal que maravillan y siempre, por muy numerosos que sean.

La esposa de un empleado de Sorrento, ha salvado á dos hijos suyos, agarrándose á un cable con una mano y sosteniendo con la otra fuera del agua la cabeza de uno de los niños. El otro lo tenía asido de los vestidos con los dientes.

Facil es conocer cuales serian sus sufrimientos, su horrible situacion, y bastará para ponderarla decir que en tan angustioso estado se la rompieron algunos dientes, sin que soltase su precioso tesoro.

Al cabo de mucho tiempo llegó una lancha en su socorro; pero la pobre madre (Sra. Bloomfield) estaba tan rendida por la fatiga, que estuvo á punto de perecer ahogada.

—Leemos en un periódico.

«Segun vemos en los diarios estrangeros, el Capitan general de la isla de Cuba, á consecuencia de informes del cónsul inglés, ha hecho prender á varios comerciantes, en quienes recaian sospechas de complicidad en el desembarco de cargamentos de esclavos. Por su parte en la Jamaica se ha sabido con placer el proyecto de importar negros libres en las colonias francesas. Los diarios de la colonia inglesa aplauden ese proyecto, y piden al gobierno de la metrópoli que no rehuse á la Jamaica la autoriacion que la Martinica ha obtenido del gobierno francés. La respuesta de la reina al mensaje votado sobre este particular por las dos cámaras del Parlamento, hace muy dudoso el éxito de las nuevas instancias de la Jamaica cerca de su metrópoli.

El tráfico de negros, que las potencias marítimas tanto se afanan en reprimir, ha dado lugar á un incidente bastante singular que deberá ventilarse ante los tribunales de Nueva-York. El buque norte-americano Panchita, que recorria la costa de Africa, escitó las sospechas de un agente norte-americano que reside en el Congo. Este se dirigió al comandante del buque de guerra inglés Safo, y le rogó que se apoderase del Panchita. El capitan inglés se creyó autorizado para hacerlo, hizo pasar á bordo del Panchita una parte de su tripulacion, y envió su presa á Nueva-York. Los propietarios del Panchita, que vieron llegar su buque así ocupado, intentaron una demanda contra los oficiales ingleses que se apoderaron del buque.

Estos fueron presos y luego puestos en libertad bajo una fianza de 15,000 duros. La prensa norte-americana, que ha tomado con calor este asunto, niega que el tratado Ashburton confiera al capitan de un buque inglés el derecho de abordar y ocupar un buque norte-americano, y pregunta si existe un acuerdo tácito entre la escuadra norte-americana y la inglesa para ejercer en comun su vigilancia y sus derechos sobre la costa de Africa. Por lo demás, todos están acordos en sospechar que el Panchita es un buque negro, y se espera con curiosidad el fallo del tribunal que entiende en el asunto.

Gaceta.

—MEJORAS.—Hace dias que se trabaja en las que como tenemos anunciado se llevan á efecto en el teatro de esta capital. Ya habrán visto nuestros lectores anunciada en el *Diario* la subasta para las banquetas de los palcos y plateas. Esto nos hace creer que desaparecerán por completo las toscas sillas que habia en ellos.

—REUNION ESTACIONAL.—Los elegantes establecimientos de baños del Guatiquivir se hallan cada dia mas concurridos y animados. Las niñas dividen entre cierta prenda que por sabida se ralla y el baño todas sus aspiraciones. Pero los pollos no se desaniman por ello, pues dicen allá en sus adentros que lo primero se inventó para agrandar y lo segundo suele ser pretexto para las citas amorosas.

—NI POR ESAS.—No creemos que se aludirá á nuestro pais con aquello de que en *Agosto frio en rostro*. Agosto entró y el calor sigue poniéndonos en un brete. Esto nos va haciendo perder toda esperanza de alivio próximo. Solo el mes de Setiembre *novatione cesante*, como dicen los legistas, puede ya hacernos esperar mas cómoda temperatura. La capa, los galanes, las chimeneas, las estufas, ¿qué idea tan consoladora traen á nuestra mente!

—EN VELA.—Estas noches pasadas ha habido larga cosecha de serenatas por esas calles de Dios. No es estraño que así se haga por aquí, cuando la aficion á estas demostraciones ha hecho que en un departamento de Francia, en un pueblo del Rhin, se acabe de dar una serenata á una cepa que tenía la frioleira de 163 racimos. Probablemente esta fiesta la habrán dispuesto los aficionados al zumo de la uva.

—BAUTISTA COMBÉ.—Fué á matricularse en la antigua universidad de Alcalá un estudiante de la Alcarria.—¿Cómo se llama Vd? le preguntó el secretario.—Juan Bautista Combé, dijo el estudiante.—¿Viene Vd. á enseñarme ortografía, señor novicio?—¿Cómo se llama Vd? es lo que le pregunto.—Bautista Combé.—No sea Vd. impertinente. ¡Ya sé que Bautista se escribe con B... sepamos el apellido!!!...

—EL PLACER.—El mas pequeño dolor es un siglo; el mayor placer, un relámpago. La naturaleza creó los placeres y el hombre hizo los excesos.

En todo placer se experimentan dos tristes sensaciones: el recuerdo de la privacion anterior, y el temor de la desaparicion próxima.

El placer es como ciertas medicinas, cuya dosis debe aumentarse sucesivamente para obtener iguales efectos; pero las últimas dosis producen ó la muerte ó el embrutecimiento.

La gloria se adquiere á costa de la tranquilidad del alma; el placer á costa de la salud, y el favor á costa de la independencia.

Los placeres son como los alimentos; los mas sencillos son los que menos fastidian.

Boletín Religioso.

Hoy. La Transfiguración del Señor.

El Señor quiso fortificar la fé de sus apóstoles con respecto á la idea que tenían de su persona, transfigurándose ante los santos Pedro, Juan y Diego en la cumbre del monte Tabor. Tornóse su vestido resplandeciente y blanco como la nieve, su rostro refulgente como el sol, apareciendo á sus lados Elias y Moisés, y oyéndose la voz del Eterno Padre. Ofruscados los discípulos con tanta gloria cayeron en tierra, no pudiendo soportar sus resplandores. El Salvador se llegó á ellos, los levantó y entonces descendieron del monte.

—Hoy reza la Iglesia de la misma festividad con rito doble mayor y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia parroquial del Salvador.

—En la misma Iglesia se celebra hoy una solemne función de Titular, en la que predicará el Sr. D. Juan García Vato.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la Imagen de Ntra. Sra. del Consuelo, en Jesús Crucificado.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 1.º de Agosto.—3 por 100 consolidado á 58,70 y el diferido 25,35.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 4 Trigo de 60 á 68. Cebada de 27 1/2 á 30. Habas de 30 á 40.—Aceite dentro de la ciudad á 54: id. en los molinos á 42: Jabon blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 41 á 63 Cebada de 33 á 34. Aceite en la Calzada á 45: para consumo á 54.

—MÁLAGA.—Trigo de 50 á 68: Cebada de 24 á 31: Maiz de 40 á 50: Garbanzos de 100 á 130: Habas de 40 á 50: Yeros á 60: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 47.

—GRANADA.—Trigo de 57 á 64 rs.: Cebada de 34 á 36: Habas de 45 á 44. Aceite á 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rambla y Montemayor.—Entra todos los días á las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta, y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—**LA ANDALUZA.**—Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena en el presente mes **TODOS LOS DIAS.** Saldrá de Córdoba á las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

De Córdoba á	Bna	Intr.	Omb.
Cuesta del Espino.	15	10	8
Fernannuñez.	15	12	9
Montemayor.	18	14	11
Portichuelo.	20	16	12
Montilla.	23	18	14
Aguilar.	28	22	17
Monturque.	33	26	20
Lucena.	35	28	22

—**DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.**—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 á cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENOS.

De Córdoba á	Bna	Intr.	Carro.
Cuesta del Espino.	4	7	2
Fernannuñez.	8	7	3
Montemayor.	9	8	6
Portichuelo.	10	9	7
Montilla.	12	10	8
Aguilar.	14	11	9
Monturque.	16	15	10
Lucena.	19	16	12

—**LA NUEVA SEVILLANA.**—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asien-

tos para Sevilla y demas puntos de su carrera á precios convencionales.

—Se ha establecido un cómodo carruaje dispuesto para asientos y encargos á los arregladísimos precios siguientes. Asientos de esta ciudad á Espiel 20 rs. A los puntos intermedios á razon de 2 1/2 rs. legua. Sale de Córdoba los Lunes, Miércoles y Viernes á las cinco de la mañana y de Espiel los Martes, Jueves y Sabados á la misma hora. La administración en la posada de Santa Marta.

Avisos.

—PAPEL PARA HABITACIONES

En el establecimiento de D. Serafín Barberini, calle de la Librería núm. 2, se acaba de recibir un magnifico sortido de papel francés, de las más acreditadas fábricas de París, y se vende á precios sumamente módicos.

—**VENTA.** Se vende una berlina clara enteramente nueva, bien contruida por los últimos diseños de París y de las más elegantes: en la redacción de este periódico á un razon.

—**PERDIDA.** El 23 de Julio último se han extraviado del cortijo del Tornero las bestias siguientes: Un burro capon, recio, algo claro, cerrado, tuerto, herrado con II y una corona encima. Una barra recta, clara, grande, cerrada, herrada con una A y una cruz encima. Y otra burra, cana rodada, herrada, con hormiguilla en las manos y el hierro M. El que sepa su paradero se servirá avisarlo á su dueño D. Francisco Barrionuevo, que vive en la calle de S. Pablo núm. 21.

—**PERDIDA.** La persona que hubiese encontrado dos billetes de á 2,000 rs. cada uno, y que solo podrá servir á su dueño, por haberse tomado las medidas necesarias para ello, se servirá entregarnos en la redacción de este periódico, donde se le dará una buena gratificación.

—**ARRENDAMIENTO.** El de la Hacienda nombrada de la Tejera, situada en el término de Villaviciosa, desde San Miguel 29 de Setiembre venidero del corriente año. Las personas que quieran interesarse en él podrán acudir á casa del Procurador D. Rafael de Espejo que vive calle de Santa Victoria núm. 3, donde están de manifiesto el pliego de su renta y condiciones para realizarlo.

—**ARRENDAMIENTOS.** Para desde 1.º de Setiembre de 1857 y en el término de la Rambla, se arrienda el cortijo nombrado del Caño alto, de la propiedad del Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte.

En el término de Montilla se arriendan dos cortijos nombrados, uno de *Cansabacas* y el otro de *Cerro Simon*, término y segundo ruedo de la Ciudad de Montilla, de la propiedad del mismo Sr. Marqués de Cabriñana del Monte.

Quien quisiere hacer proposiciones para dichos arriendos, podrá acercarse á la Secretaría del mismo Sr. Marqués en su casa, calle de los Manriques, en Córdoba, hasta el 15 de Agosto, en cuyo día se rematarán en subasta privada.

—**VENTA.** La de la casa núm. 26 calle de la Espartería en esta capital libre de todo gravamen, y de procedencia particular. La persona que desee su adquisición podrá avistarse con D. Pedro Naval quien está autorizado al efecto.

—**SUBASTA.** El viernes 7 del corriente de 10 á 12 de la mañana, se rematará en subasta privada en el teatro de esta Capital la construcción de ciento cuarenta y cuatro banquetas para los palcos y plateas del mismo. En dicho local habrá una de manifiesto para que sirva de tipo á los licitadores.

—EN EL BAZAR INGLÉS DE

SEVILLA, PLAZA DEL PAN esquina á calle Confiterías, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario sortido de **Camas**, catres y canas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, á 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores chinoscos, como las bateas japonesas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magnificas que parecen de oro.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Talleres superiores artificial para asientos de butacas, sillones, sofas, carruages, etc.

Areas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocarros, filotes, bruzas, almohazas, barbadillos, espaldas, sillas-galápagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mampiras, mesas, chimillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, piques, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 á 24 duros.

Guadaluas superiores con sus piedras.

Jabón superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la esposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania esportados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los dibujos de las camas, pidiéndolos á los señores **Paulo Acha y Compañía**, dueños del dicho **Bazar Inglés en Sevilla**, donde se encuentra un grande y nuevo sortido de mas de mil camas.

—**SUBASTA.** Las haciendas llamadas Cuatro y Batán nuevo, término de Pedro Abad, las nuevas en el de Adamúz, y la una en el del Carpio, salen á subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1.º de Octubre del presente, y su primer remate en pujas llamas se celebrará en la administración del Exmo. Sr. Duque de Barwick y Alba en el Carpio el día 19 del corriente de nueve á once de la mañana, y el segundo y último para la mejora del diezmo el 29 del mismo y hora citada, bajo las condiciones que desde ahora están de manifiesto.

—**VENTA.** Se vende la casa, hornos núm. 22, calle del Zanco en esta capital libre de todo gravamen. La persona á quien convenga su adquisición podrá dirigirse á su dueño que vive calle de la Pelota, núm. 6.

—**COLOCACION.** Un sugeto en muy buena edad y su hijo de 18 años, solicitan colocarse en alguna guardería de dehesas, sotos, ó cualquiera otra hacienda de campo. En la redacción de este periódico darán razon.

—**SACRAS PARA ALTARES Y CANON Y PREFACIO.** Se hallan de venta en la imprenta calle de la Librería núm. 4. En el mismo establecimiento se hallan los libros siguientes para los niños: Robinson.—Meditaciones de Fr. Luis de Granada.—Camino del Cielo.—Bartolomé.—Somarios.—Lecciones de Icarte.—Juanito.—Páginas de la infancia.—Egem-pios morales y otros muchos.

—**CORDOBA.**—1857. Imprenta y Litografía de D. Faustino García Tena, Editor.